



たいさんぼく

HP <http://www.tama.ed.jp/s-tsuru/index.htm>

E-mail daihyo-minamiturumaki-sho@city.tama.ed.jp

おもてなしとおせっかい

学校長 吉田 正行

17日間に渡って熱戦を繰りひろげたリオデジャネイロオリンピックも閉会し、日本選手の活躍が私たちに多くの感動を与えてくれました。8日からはパラリンピックが開催されます。2年前に本校で講演し、金メダルを触らせてくださった、車椅子マラソン日本代表土田和歌子選手も参加します。7月に全校児童の写真と応援メッセージを送りました。活躍が楽しみです。

さて、夏季休業中に明治神宮に行く機会がありました。一人のアフリカの方と思われる女性が、本殿を背景に自分の写真を撮っていました。自撮りでは建物の全景が写らないと思った私は、「写真を撮りましょうか」と言おうとしました。しかし、「英語でどう言うのだったかな」「もしかしたらおせっかいかもしれない」と躊躇していました。すると、そこに私と同じように気づいた小学校5年生ぐらいの女の子がやってきました。その子は「ピクチャー」と言いながら、身振り手振りで気持ちを伝えたのです。アフリカの女性はとても喜んで、本殿を背に満面の笑顔でポーズを決め、「ありがとう」と言って女の子と握手をしていました。

2020年の東京でオリンピック・パラリンピックの課題は“おもてなし”であるという記事を雑誌で読みました。その記事によると、リオオリンピックでは施設の工事が間に合わないとか治安が心配だとの前評判でしたが、ブラジル流のおもてなしは素晴らしかったとあります。ブラジルでは基本的に英語は通じませんが、それでもブラジルでは「言葉は通じなくても心は通じる」を体現していたそうです。その記者が地図を開いたり、きょろきょろしていたりすると、必ず声をかけてくれたり、ポルトガル語の説明が理解できないでいると、手を引っ張って連れて行ってくれたりしたこともあったそうです。

4年後の日本で、言葉が通じない外国人に対して、こんなにも温かい歓迎ができるのでしょうか。ブラジルに学ぶことは多いと考えさせられました。

8月1日に本校の体育館で“ワールドキャンパス in なんつる”が行われました。暑い中でしたが、本校の4年生以上の40人近い児童が参加し、留学生との交流を深めました。アメリカ、イギリス、ルクセンブルグ、オランダ、ノルウェー、スウェーデン、フィンランド、ギリシャ、スイス、中国・・・等多くの留学生と触れ合うことができました。相手の気持ちを考え、片言の英語でも自分から進んでかかわる姿が見られ、とても嬉しく思いました。私の心配も杞憂に終わりそうです。



8月1日、ワールドキャンパス in なんつるでかるた取りをして楽しむ留学生と子どもたち

さて、今日から2学期が始まりました。元気な顔で登校する子どもたちを見て、わくわくしています。夏季休業中に校舎の西側を中心に改修工事を行いました。教室や廊下、階段の内装、校舎の外装、2、3階のトイレも全面改修され、清潔で明るくなりました。新しい校舎は私たちの宝物です。市民の皆さんの税金や補助金で造られていることを子どもたちにも伝え、しっかり学びましょうと話しました。中央階段や特別教室はまだ工事でご迷惑をおかけしますが、児童の安全を第一に工事を進めます。2学期もどうぞよろしくお願いいたします。

声をかけ合い 思い出を作った集団宿泊 5年生担任 高橋 久美子

1学期が終わってすぐにあったこの集団宿泊を5年生はとも楽しみにしていました。この日のためにねらいから丁寧に話し合い、「男女関係なく 声をかけあい 思い出に残る集団宿泊」という言葉のもと、グループ作りから行動面・生活面で気を配ることなどを決めていきました。

当日は、朝の集合時は雨が降っていたものの、まかいの牧場から西湖野鳥の森公園での昼食、コウモリ穴の見学と天候が回復して順調に行程が進みました。今年リニューアルした山梨県立富士山世界遺産センター（旧ビジターセンター）は、富士山のことを学習するにはとても詳しくよくわかる施設になっていて、興味深く見学していました。

1日目の夜はキャンプファイヤーが楽しみでした。火の神様から分火された火を点火し、その火を囲んで歌やゲーム、フォークダンスを楽しみました。ここでも、子どもたちは司会や仕事の役割を分担し、行動できました。火が鎮火するまで見つめながら、今、隣にいる子を覚えていよう、このキャンプファイヤーをいい思い出にしようと声をかけ合いました。

さて、2日目の朝も曇ってはいましたが、朝から河口湖畔まで散歩して、ラジオ体操から始まりました。前日の夜もちゃんと睡眠がとれている子どもたちで具合が悪くなっている子はいません。（これが何より担任たちには嬉しかったことです。）

この日は富士山の宝永山までの登山です。富士宮口五合目までバスで行き、約1時間かけて宝永山の火口近くまで歩きました。班ごとに声をかけ合う姿を多く見られたのもこの場面でした。高地ですから息が苦しくなる子も出てきます。そんな時に、「ゆっくりでいいよ。」「荷物を持ってあげようか。」という声かけでずいぶん励まされた子もいました。無事にみんなで火口近くに集まり、食べたお弁当のおいしかったこと。おやつも1日目の分をとってありましたので、たっぷり食べていました。

下山もしっかりと声をかけ合い、友達のペースを考えながら歩いていて、1日目よりさらに成長した子どもたちの姿がありました。五合目まで下りてから、みんなで決めたおこづかいの額の範囲で、思い思いの人へのお土産を買うのに悩む様子もほほえましいものでした。

今年は金曜日～土曜日という日程での宿泊行事となり、ご家族の皆様にも多大なるご協力をいただきました。土曜日ということもあり車が多く、下校が遅れましたが、たくさんの方にお迎えをしていただき、感謝しております。

学校に戻ってきて、「帰校式」をしている間もとてもしっかりとしていた子どもたちを見ていて、たった二日間だったけど多くのことを学び、ねらいを意識して行動できた満足感・充実感が伝わってくるようでした。

この行事が終わって、すぐ夏休みになりましたので、子どもたちの感想は、夏休みの宿題として作文にまとめています。

これから、どんな作文を書いたのかを読むのが楽しみです。

さあ、2学期も今回のように周りの友達のこと意識して、5年生としてさらなるパワーアップができるように支援をしていきます。



「水泳指導について」

行事部水泳担当 山野 友嘉

「ピ・ピ・ピー」教室で授業をしていると、プールから教員の吹く気持ちの良い笛の音と、子どもたちの元気の良い声が聞こえてくる時期になりました。約3ヶ月間行われる水泳の時間は、楽しみにしている子も多く「今年は、黒3に合格できるようにがんばろう!」「クロールの息つぎをがんばります」と気合いの入った意気込みを聞かせてくれます。水泳指導は、授業での泳法の練習だけでなく、偶数学年で行われる着衣泳や夏休みの水泳指導、いるか教室など、様々な場面で行われています。

すいすいと泳ぐことができる子もいれば、水が苦手な子もいます。ふし浮きができるようになる、正しい泳法で25mを泳げるようになる、平泳ぎで100mを泳げるようになる等子どもたちによって課題は様々です。その課題を達成し、一つでも級が上がるよう、また達成感を味わうことができるように教員も一丸となり、実態に応じた柔軟な指導を心がけています。子どもが課題を達成できたときの笑顔や達成感に満ち溢れた表情は教員にとっても宝物です。

今年度の水泳指導も残り2週間となりました。最後まで怪我がなく、安全に楽しく終わることができるよう指導してまいります。



セーフティ教室

生活指導部セーフティ教室担当 前田 道仁

毎年繰り返し行われる、セーフティ教室。「自分で自分の身を守る」ために欠かすことのできない行事で、今年は6月25日(土)学校公開日に行われました。

低学年(1年~3年)、高学年(4年~6年)と、時間を分け、体育館で学習しました。

低学年の内容は、「もし不審者に出会ったらどうしたらよいか」「万引きは絶対してはいけない」という内容で、VTRを視聴した後、ロールプレイといって不審者役の方から実際に声をかけられ、それに言葉や行動で対応するという練習をしました。今年も多摩中央警察署の方々にご指導いただきました。

高学年の内容は『ネット犯罪について』で、スマホ、ケータイ等の使用時におけるトラブルについて説明していただきました。講師は低学年同様、多摩市中央警察署の方で主に2点を教えていただきました。1点目はなりすましの怖さ、ネット上で知り合った人に個人情報を送らないこと。2点目に、メールやSNSはお互いの顔を見ないで会話をするため、勘違いやトラブルが起きやすいので、必ず送信前には相手の気持ちを考えることを学習しました。

子どもたちの周りには、誘惑や危険が、我々が思っている以上にたくさん潜んでいます。私たち大人が子どもたちを守っていくのはもちろんのことですが、子どもたち自身も、自分で自分を守ろうとする意識とその術をもつことが大切です。ご家庭でも、折に触れ話題にさせていただければ幸いです。



9月行事予定

日	曜	学校行事	保健安全行事	授業時数					
				1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	木	始業式	総合防災訓練 (引き渡し訓練)	4	4	4	4	4	4
2	金	給食始 校内あいさつ運動(~7日) 小中連携あいさつ運動 保護者会(2・3・6年) 放課後子ども教室		5	5	5	6	6	5
3	土	芝生管理作業 サッカー/4年3組							
4	日								
5	月	児童朝会 委員会活動 かがやきタイム始	身体計測(6年)	4	5	5	5	6	6
6	火	6年事前検診(午後) 身体計測(2年) 世話人会10:00 スクールカウンセラー 保護者会(1・4・5年) 放課後子ども教室		5	5	6	5	5	6
7	水	ハヶ岳移動教室(6年)① クラスあそび 安全指導 身体計測(3年) 放課後子ども教室(2年2組)		5	5	5	5	5	5
8	木	ハヶ岳移動教室(6年)② 身体計測(4年) 2年6時間授業開始 わかば授業開始		5	6	6	6	6	6
9	金	ハヶ岳移動教室(6年)③	身体計測(5年)	5	5	5	5	5	6
10	土	芝生管理作業 ボーイズ/2年1組 Gネット委員会定例会10:30							
11	日								
12	月	クラブ活動 JUKI見学(5年3組)	身体計測(1年)	4	5	5	6	6	6
13	火	JUKI見学(5年2組) スクールカウンセラー 放課後パトロール(5年2組) 鶴牧中職場体験		5	5	6	6	6	6
14	水	午前授業 JUKI見学(5年1組) 鶴牧中職場体験 研究授業(5年3組・5校時) 放課後子ども教室(3年3組)		4	4	4	4	4	4
15	木	児童集会(音楽委) 小児生活習慣病検診(5年) 2年かがやきタイム 鶴牧中職場体験		5	6	6	6	6	6
16	金	プール納め 交通安全教室(1年)		5	5	5	6	6	6
17	土	芝生管理作業 サッカー/5年1組							
18	日								
19	月	敬老の日							
20	火	ユニセフ募金(~23日) スクールカウンセラー		5	5	6	6	6	6
21	水	短縮時程午前授業 放課後子ども教室(4年1組) 研究授業(2年2組・4年2組・5校時)		4	4	4	4	4	4
22	木	秋分の日							
23	金	芝生の日							
24	土	学校公開日 芝生管理作業(4年) 美しい日本語教室(5年) 芝生の日でお弁当の会 エコスポ祭り		4	4	4	4	4	4
25	日								
26	月	クラブ活動 短縮時程		4	5	5	6	6	6
27	火	遠足(4年・高尾山) スクールカウンセラー	下校パトロール (2年3組)	5	5	6	6	6	6
28	水	午前授業 たてわり班あそび 研究授業(3年1組) 放課後子ども教室(4年2組)		4	4	4	4	4	4
29	木	児童集会(環境委) 短縮時程 わかば前期終了 研究授業(6年1組・5校時)		5	6	6	6	6	6
30	金	遠足(3年・昭和記念公園)		5	5	5	6	6	6

保護者会

保護者会を2日(金)、6日(火)に開催します。当日は水曜日ではありませんが、放課後子ども教室指導員の方々のご厚意により、1・2年生のみ、臨時の放課後子ども教室を実施します。ご利用ください。児童への安全配慮のため自家用車でのご来校は、ご遠慮いただきますようお願い申し上げます。

ユニセフ募金活動

世界の子供たちの命と健康を守るために活動しているユニセフに募金を集めて送ります。9月20日(火)~23日(金)の間、代表委員が中心となって活動しますので、配布するユニセフの便りなどを活用してご協力をお願いします。

学校公開日/エコスポ祭り

24日(土)は学校公開日です。5年生は、劇団四季の方をゲストティチャーとして「美しい日本語教室」の授業を受けます。体育館にて行われますので、5年生以外の保護者の方もご参観ください。

13時から第8回エコスポ祭りを実施します。詳しくは、後日配布するプリントでご確認ください。また、昼食は芝生校庭で食べられるようにします。家族や友達とお弁当を召し上がってください。

NHK合唱コンクール金賞受賞

7月31日に行われたNHK全国学校音楽コンクール東京都コンクール(予選)に本校合唱団が参加し、昨年度に引き続き、見事「金賞」を受賞しました。その後、本選へ進み、本選では「優良賞」を受賞することができました。合唱団の関係の皆様、ご協力ありがとうございました。

大規模改修工事

夏季休業中に行われた大規模改修工事は、予定通りの工程を終えることができました。校舍西側の教室や2・3階トイレ、職員室等が新しくなりました。なお、引き続き10月31日まで、1・4階トイレや中央階段、家庭科室、図工室など工事が行われます。工事区域には、仕切りを設けておりますので、立ち入らないようお願いいたします。児童の安全を第一に考え、作業を行います。工事中、児童の皆さんや保護者・地域の皆様には、ご不便をおかけいたしますが、よろしくご理解の程、お願い申し上げます。

集団下校集合時刻

	月・火・木・金	水	短縮時程
4校時授業	13:20	13:25	12:10 13:00
5校時授業	14:40	14:25	13:55
6校時授業	15:30		14:45

4校時授業短縮時程の上段:給食なし・下段:給食あり

今年度の重点目標

自分が大切 みんなが大切
・あいさつをしよう ・きまりを守ろう
・協力しよう

9月の生活指導目標	けじめをつけた生活をしよう
9月の安全指導目標	右側を静かに歩こう
9月の保健指導目標	規則正しい生活をしよう
9月の給食指導目標	食べ物の働きを考えよう

まだまだ、暑い日が続きます。朝コップ一杯の水を飲むことが熱中症を予防するのに大きな効果があります。ぜひ、登校前にお子さまにコップ一杯の水を飲ませてください。

